
 

 

          ２０１９年３月１５日発行／世田谷区立小学校ＰＴＡ連合協議会 会長  

 

 

日時：２０１９年３月７日（木）  ９時３０分～１０時３０分  

場所：三茶しゃれなあどホール 「スワン・ビーナス」 

   

 
【  会次第 】 

会長挨拶 

校長会挨拶 

教育委員会事務局挨拶 

議事 １. 平成３０（2018）年度 第２回理事会・平成３１（2019）年度定期総会 議長団選出について 

    ２. 世小Ｐガイドラインについて 

    ３. 会則の改正について 

    ４. 常任理事会・研修企画委員会等の会議回数および広報紙発行回数について 

    ５. 世小Ｐ活動についてのアンケート調査について 

    ６. 世小Ｐジャンパーの購入について 

活動報告 ・総務広報部 

・生涯学習部 

・地域環境部 

・会計 

常任理事校より 

その他 

教育委員会事務局より 

-出席者- 

◆常任理事 

   １Ｂ（城山小）  会長              ２Ｂ（松沢小） 校長・会長 

３Ｂ（駒繋小）  校長・会長         ４Ｂ（笹原小） 校長・会長 

５Ｂ（武蔵丘小）校長・副会長       ６Ｂ（山野小） 校長 

７Ｂ（桜町小）  副会長             ８Ｂ（八幡小） 校長 

◆校長会  副会長 

◆教育委員会事務局 

社会教育主事・社会教育主事・社会教育係主事・社会教育係主事 

社会教育指導員・社会教育指導員 

◆世小 P役員 

 

 

 

第９回 常任理事会報告 



 

 

会長挨拶                   世田谷区立小学校 PTA連合協議会 会長  
 

皆さま、おはようございます。本日もお忙しい中、そしてお足元の悪い中、お集まりいただき、誠にありがとうございま

す。 

早いもので、とうとう、このメンバーで集まれるのも今日が最後になりました。前回お話しました通り、年度が変わります

と、校長先生方の異動などもあります。この１年間、いたらない点もあったと思いますが、ご理解、ご協力いただき、ありが

とうございました。 

 

今日お伝えすることは、６点あります。 

 

さて、まず１点目。２月１４日（木）の合同研修会をもちまして、今年度すべてのＰＴＡ研修会が終わりました。常任理事

の皆さま、校長会の皆さま、教育委員会の皆さまのご協力により、無事終わりましたこと誠に感謝いたします。校長会会

長の校長先生、副会長の校長先生のおかげで、たくさんの校長先生方が、お忙しい中、足を運んでくださいました。あり

がとうございました。合同研修会のアンケートもたくさんいただきました。いくつか抜粋します。 

「講演会といえば、もっともなことを教えていただく場というイメージがありましたが、この講演会は聞いている人を幸せ

にしてくれる、そして心に響くものでした。」「和尚さんとロッカーという組み合わせが斬新でした。」「改めて子育てを楽しむ

こと、子どもと向き合うことの素晴らしさを実感できました。」「ユカイさんのサプライズライブに感動しました！」「子育てだ

けでなく、仕事をするうえでも勉強になりました。」「学校に行っている子どもをすぐに抱きしめたくてたまらなくなりました。」

など、こちらも嬉しくなるようなお言葉をたくさんいただきました。また、当日、区民会館ホワイエに展示されました各ブロッ

クの研修会パネルも、とても好評でした。例えば、「どのブロックも素晴らしい内容でびっくりしました。」「先生方と保護者

がいっしょに過ごす機会となっていたり、集まらずに研修の機会を試みていたりと、世田谷区の皆さまのセンスの良さとパ

ワーの凄さを感じました。」など、色々と大変でしたが、このようなお言葉をいただけると、純粋に嬉しいです。ありがとうご

ざいました。 

２点目。３月２日(土)今年度、６ブロック常任理事校である山野小学校の新校舎落成記念祝賀会がありました。校長先

生をはじめ、会長、おめでとうございました。山野小学校らしい、明るくて、開放感がある、とても清々しい雰囲気が溢れて

いました。 

３点目。同日、都小Ｐ主催の「東京都小学校ＰＴＡふれあいバレーボール大会」が、文京スポーツセンターで開催されま

した。世田谷区代表４ブロック桜小学校が出場され、みごと優勝されました。今年で、３連覇です。桜小学校の皆さま、本

当におめでとうございました。 

４点目。５月１６日（木）の総会まで世小Ｐ活動は続きますが、まずは年度の終わりということで皆さまからのご意見を受

けて、今日はたくさんの議事があります。まず前回お知らせしました常任理事会の回数について、広報紙「ＰＴＡの広場」

の発行回数について。そして先日、皆さまにメールでお知らせしました会則の改定についてです。後ほど、詳しくご説明し

ますので、よろしくお願いします。 

５点目。より良い世小Ｐ活動のために、今年度中に、６１校の新旧会長さんへのアンケートの実施を考えています。アン

ケート結果については、５月の定期総会、または７月の第１回理事会で発表できればと思っています。世小Ｐは、世田谷

区立６１校の小学校をつないでいく役目があります。１年を終えた現会長さんと、新年度の新会長さんそれぞれに現状を

お聞きするよい時期かなと思っています。ご理解、ご協力をよろしくお願いいたします。 

６点目。常任理事会の終わりに、各ブロックの校長先生方から、この１年間のご感想などをお話しいただけると助かり

ます。 

 

まもなく、お子さまの「卒業式」がありますね。そして４月から始まります「みんなで学ぶＰＴＡ」、「理事会」、「総会」と続き

ますので、引き続きのご理解、ご協力をお願いいたします。本日は次年度の役員候補者説明会も１３時からあるというこ

とで、かなりの長丁場ですが、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

 



 

 

校長会挨拶                  世小 P担当副会長     （深沢小校長） 
 

 

年度内最後の会となりました。任期はまだ少しありますが、一年間ありがとうございました。 

今、会長の話にもありましたが、合同研修会がよい会になり、思い切ってやってよかったと心から感じています。会長の

話を聞いていて、本校でお招きしたサラリーマン冒険家の坂本 達（さかもと たつ）さんの子どもたちへの言葉「一生懸命

にやっていると必ず応援者は現れる」を思い出しました。合同研修会の講師選定が思うように進まなく、どうしようかという

こともありましたが、坂本さんの言葉通りに、講師の紹介があり、常任理事会でアイデアが出て、実現することができまし

た。 

世小Ｐの運営は決して楽ではありませんが、一生懸命に取り組んでいれば必ず応援者は現れます。それを信じてこれ

からも活動を続けていきましょう。今日もよい時間にしていきましょう。 

 

 

                                                                                                                                               

教育委員会事務局挨拶                     社会教育主事 
 

 

おはようございます。いつも大変お世話になっております。 

あっという間に３月となりました。年度末で、何かとお忙しいことと思います。また、ここ数日、寒暖の差が激しくなってお

りますので、どうぞご自愛ください。 

さて、本日は私も２月１４日に開催されました「合同研修会」についてお話いたします。今年度は、途中の舞台転換が２

度もある３部構成でした。しかも、企画段階からはじめて行うことばかりで、新たな挑戦の連続でしたので、正直、少し心

配もしていました。しかし、さすが世小Ｐですね。立派な合同研修会だったと思います。最後は、「絶対成功させる」という

熱意が研修会の成功に繋がったものと思います。 

世小Ｐ事業全般を見渡しても、やはり一番神経を使うものだと思いますし、一年間の集大成ですので、役員の皆様、特

に生涯学習部の方々は「ホッ」とされたことでしょう。 

私はいつも一大イベントを終えると、今回も「見えない力に支えられたな」と、「見えない力」の存在に感謝する瞬間が必

ずあります。これは、「仲間の存在」だったり、「講師の気持ち」だったり、「来場者の心」だったり、決して一つではなく、これ

らがあわさって爆発的な力を生み出し、支えられるのだと思っています。おそらく今回も「見えない力」の存在があったの

ではないでしょうか。そうでなければ、今回の「成功」はなかったかもしれません。様々な方に感謝し、この経験を今後に生

かしていただければ幸いです。 

年度内の世小Ｐ事業は、「合同研修会」ですべて終了し、次は４月下旬からスタートする「みんなで学ぶＰＴＡ」、そして

「理事会」、「総会」と続きます。最後まで、このメンバーで力を合わせて頑張りましょう。 

最後に、世小Ｐの事業で考えますと５月の総会までが旧年度ではありますが、平成３０年度最後の常任理事会ですの

で、御礼をさせていただきます。一年間大変お世話になりました。また、様々な事業にご協力いただき、ありがとうござい

ました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

１. 平成 30（2018）年度 第２回理事会・ 

平成 31（2019）年度 定期総会 議長団選出について       

議長団は、例年今年度の常任理事の中からお願いしています。 

昨年度の常任理事会で承認されましたので、以下の表のとおり輪番となっています。 

よって、４月２３日（火）の第２回理事会は、３ブロックの駒繋小。５月１６日（木）の定期総会は、４ブロックの笹原小へ 

お願いします。 

４月は校長先生の異動がありますので、新年度がはじまってから依頼させていただきます。 

 

２. 世小Ｐガイドラインについて                                                                     

次年度は、世小Ｐ名簿へ掲載していたものを追加し、それ以外の部分は年号などを変更してそのまま活用します。 

４月の第２回理事会にて全校へ配布します。役員名簿など承認が必要なページについては、定期総会承認後、学校交

換便で全校に送付しますので、差し込みをよろしくお願いします。 

 

３. 会則の改正について                                                                           

 ①個人情報保護法について、第十章へ個人情報取扱方法２０条以下３４条まで追加。 

 ②名義使用や共催などについて「主催・共催・後援に関する内規」を作成。 

③第六章第９条へ会長の任期に関する一文を追加。 

①・②・③のいずれも ➡ 承認  

 

４. 常任理事会・研修企画委員会等の会議回数および広報紙発行回数について                                

現在年度内に１０回開催。議事のない時や開催が必ずしも必要ではない月もあるため、見直したいと思います。 

⇒次年度は８回～１０回で開催。ただし、急な追加開催となった場合は、校長会との日程に留意する。 

➡ 承認  

 

広報紙は、学期ごとに年３回発行しています。消費税増税など制作費用が増すことが予想されます。発行回数の減 

少やそれに伴う掲載内容の見直しをしていきたいと思います。 

⇒各号ごとのページ数の減少(毎号６P を４P など)や発行回数を年間２～３回発行とするなど、次年度の編集担当者と

相談の上ですすめていきたいと思います。 

➡ 承認  

 

5. 世小Ｐ活動についてのアンケート調査について                                            

２０１８年度会長と新会長候補者宛てに紙面によるアンケートを実施し、次年度の世小Ｐ活動に役立てていきたい

と思います。３月中にアンケートを学校交換便で全校に送付、４月中旬までに回収。アンケート結果を５月の定期総

会、または７月の第１回理事会にて報告の予定です。 

 

議事 

 第２回理事会 定期総会 

２０１９年度 ３ブロック ４ブロック 

２０２０年度 ５ブロック ６ブロック 

２０２１年度 ７ブロック ８ブロック 

２０２２年度 ２ブロック １ブロック 

 第２回理事会 定期総会 

２０２３年度 ４ブロック ３ブロック 

２０２４年度 ６ブロック ５ブロック 

２０２５年度 ８ブロック ７ブロック 

２０２６年度 １ブロック ２ブロック 



 

 

6. 世小Ｐジャンパーの購入について                                                           

 ２０１３年より使用し、傷みや劣化がすすんでいるため、今後新規に作成するかを検討したいと思います。 

➡ 承認  

 

 

【 総務広報部 】 

◆「第２回理事会」資料について 

３月５日（火）に、「第２回理事会」のご案内を全校に発送しました。 

理事会資料は、４月上旬に、学校交換便にて全校にお送りします。 

◆「ＰＴＡの広場」１０４号について 

３月８日（金）区役所納品、交換便にて発送予定です。春休み前に配布をお願いします。 

 

【 生涯学習部 】 

◆世小Ｐ合同研修会について 

２月１４日(木)世田谷区民会館ホールにて無事開催されました。６２５名という多くの方にご来場いただきました。 

校長先生方もお忙しい中、ご参会いただきありがとうございました。また教育委員会事務局の皆さまをはじめ、お手伝   

いいただいた皆さまありがとうございました。 

 

【 地域環境部 】 

◆交通安全教室説明会と委託料受渡しについて 

４月２４日(水)に北沢タウンホール集会室にて開催予定です。 

委託料は受付時に世小Ｐ会計より受渡しをします。お知らせは、３月５日(木)に全校に発送しました。 

 

【 会 計 】 

◆会計監査について 

３月１９日（火）、烏山小学校にて監査を受ける予定です。 

◆２０１９年度世小Ｐ活動の予算案について 

４月２３日（火）第２回理事会までに、作成いたします。 

 

校長先生より、合同研修会の感想と１年の感想をお話いただきました。   

 

 

 

活動報告 

常任理事校より 



 

 

 

【 外部団体とのつながり 】 

 山野小学校新校舎落成記念祝賀会 ３月 ２日（土）   出席 

 第２回平和資料館事業評価委員会 ３月１５日（金）   出席 

 第３回健康づくり推進委員会 ３月２６日（火）   出席 

 

 

【 教育委員会事務局 】  

◆平成３１年度（２０１９年度）教育条件整備要望に対する回答の会について 

昨年９月に提出された要望書への回答の会を、４月２６日（金）郷土資料館（世田谷１－２９－８）集会室で開催を予定し

てします。 

 

◆「みんなで学ぶＰＴＡ」（平成３１年度(２０１９年度)版）について 

「みんなで学ぶＰＴＡ」は毎年内容を見直した上で、年度ごとに冊子を印刷し、新入生分を各学校に送付しています。 

平成３１年度(２０１９年度)版は３月８日に学校交換便で発送、各学校には３月１５日迄には到着する予定です。 

 

◆家庭教育学級説明会について 

平成３１年度の家庭教育学級説明会を４月１９日（金）午前１０時３０分～三茶しゃれなあどホール「オリオン」で開催し

ます。詳細は後日開催通知をお送りします。次年度の担当者への引き継ぎをよろしくお願いいたします 

 

 

 

 

 

 

                                                                       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

以上 

その他 

《今後の日程》 

★第１０回 常任理事会・研修企画委員会 
       ４月１６日（火）   １０時３０分～１２時   教育センター「ぎんが」 


